

水俣病研究組をナフ張り争い

鰐淵氏ら不満もあらず 「有機水銀」すでに実証段階

厚生省の諮問機関として水俣病の原因を究明していた食品衛生調査会の水俣病食中毒部会は、さる土日、"原因はある種の有機水銀化合物である"との答申を出し解散したが、同部会の委員長鈴木前旭大学長や委員の世良同大医学部教授らは、千日、県庁で記者団と見解、解散の事情や今後の問題などについて●無機水銀が魚貝類の体内で有機水銀になる過程は、すでに科学的実証の段階にあり、近い将来に結論が出るだろう。研究の重大段階で四條各務のナワ張り争いから水俣食中毒部会が解散させられたのは残念であるなどの立場を明らかにしてつきのように語った。

- …ひとつの「月に水俣食中毒部会が発足したとき、われわれは海中の泥土の検査、分析や潮流の調査なども研究範囲に入るものと思つてたが、さうの食品衛生調査会委員会は、厚生省の仕事は病気の原因と治療確定されるとなり、原因を有機水銀と結論づけ部会は解散させられた。つまり、魚貝類や漁業権の問題は水産庁で、新日暉水俣場と無機水銀の関係は通産省の仕事だといつては、各省のナワ張り争いで部会が解散させられたので残念に思う。
 - …われわれが工場と水銀の関連性を調査するには通産省の協力と工場の全面的開放がなくてはならないが、この道はときめきでいる。
 - …水俣病食中毒部会の解散で、班として文部省からもつていた
- 一
研究費（毎年八十万円）も来年度も出ている。
- …東京工大の清浦教授が通産省は苦しい研究になるだろう。この極端事項として出さない。われわれはデータがなくては研究できない。また新日暉水俣場でも廃水すら自由に採取させてくれぬ。これでは良心的研究もできぬ。そのため日本医師会、県医師会のなかには資金的援助をしようとの意見には賛成の援助をしようとの意見（熊大側の水銀税を否定したもの）は食品衛生調査会でも

社説足を突つ込んだ形で発言するのは好ましくない。
○…さきに旭大医学部が中心になつたりはいえぬが、うち数人は水俣病かもしれない。